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Protokoll  Hauptversammlung Pro Velo Bödeli  
Datum Freitag 21. Juni 2019 Zeit 18.30 - 19.30 Uhr 
Ort Strandbad Restaurant 

Burgseeli Goldswil 
 

Verfasserin Franziska Foiera 
Lindenallee 48 
3800 Interlaken 
foiera@quicknet.ch 
 
 

Traktanden 1. Begrüssung / Entschuldigungen 
2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 4. Mai 2018  
3. Jahresbericht 
4. Jahresrechnung 2018 / Revisorenbericht 
5. Wahlen 
6. Ausrichtung Pro Velo 
7. Verschiedenes 

 
 
Besprechungspunkte 
 
1. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2. 
 
 
 
3. 

Begrüssung / Entschuldigungen 
Thomas Fuchs begrüsst zur diesjährigen Hauptversammlung. 
 
Anwesend :  
Jeremy Hackney, Thomas Fuchs, Armin Hemmi, Fränzi Foiera, Hansueli von Känel, Irene Lauener, 
Bernhard Schiefermüller, Dorli Schiefermüller, Stefan Schweizer, Hanspeter Berger, Verena Schneider 
 
Entschuldigungen : 
Urs Gretener, Bettina Zurbuchen, Heidi Hemmin, Martin Eggenschwiler, Heinz Imboden, Meta Christe, 
Christoff Kandera 
 
 Protokoll der Hauptversammlung vom 4. Mai 2018 
Das Protokoll der letzten Hauptversammlung wird zum lesen aufgelegt und von den 
Versammlungsteilnehmer/-innen genehmigt. 
 
Jahresbericht 2018 
Die Lichtaktion hat am Tag des Lichts stattgefunden. Diese Aktion bringt jeweils einen „schönen Batzen“ 
(CHF 1500.-) in die Vereinskasse. 
Die Velobörse fand wie immer im Frühling statt und verzeichnete dieses Jahr ein eher mässiges bis 
schlechtes Resultat. Genaue Gründe sind Pro Velo nicht bekannt. Vermehrt werden Occasion Velo auch 
über Onlineportale verkauft. Zudem wurden an der diesjährigen Börse weniger teure Velos verkauft. 
Die Mitglieder Datenbank von Pro Velo Bödeli ist seit diesem Vereinsjahr mit dem einheitlichen 
Datensystem von Pro Velo Schweiz vernetzt. 
Pro Velo Bödeli konnte sich an der Marchbarkeitsstudie für einen Veloweg von Interlaken nach 
Leissigen mitwirken. Im Spätsommer organisierte Pro Velo Bödeli eine Besichtigungsfahrt und lud 
Personen aus Gemeinde und Politik dazu ein. Die Besichtigung wurde in der Jugi Leissigen mit einem 
Apéro abgerundet. 
Die neue Velostation im umgebauten Bahnhof Interlaken West konnte kürzlich bezogen werden. Man ist 
soweit zufrieden. Die Miete ist aber höher und die steile Rampe etwas ungünstig für die Velos. 
Pro Velo Bödeli konnte bei der Neugestaltung der Lindenallee Interlaken mitwirken und ist zufrieden über 
die Massnahmen die getroffen werden. Weiter ist eine Bahnunterführung in Zweilütschinen in Planung, 
um die langen Wartezeiten für Velofahrer zu verkürzen. 
Beim Fahrverbot Aare Bereich Strandbadbrücke hat sich Pro Velo für die Aufhebung engagiert. Da die 
Sicherheit nicht gewährleistet ist, kann man vorerst nichts dagegen unternehmen. Pro Velo Bödeli bleibt 
daran Alternativ Lösungen oder Routen zu finden. 
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4. 
 
 
 
 

Jahresrechnung 2018 und Revisorenbericht / Mitgliederbeiträge 
Die Jahresrechnung schliesst per Ende Vereinsjahr auf dem Stand von CHF 6'337.75 ab, somit mit einem 
Erfolg von CHF 2765.95. 
Ausgaben unter anderem für Verbände und Velojournal, Inserate und Büromaterial 
Einnahmen unter anderem von Mitglieder-/ und Gönnerbeiträgen, Velobörse und Lichtaktion.  
 
CHF 3000.- wurden an Pro Velo Schweiz als Darlehen ausgeliehen. 
 
Die Jahresrechnung wurde von den beiden Revisoren Martin Eggenschwiler und Heinz Imboden geprüft 
und als gut befunden. vorgelesen. Sie wird von den Versammlungsteilnehmer/-innen mit Applaus 
genehmigt. 
 
Der Vorstand diskutiert den Jahresbeitrag zu erhöhen; mögliches Modell 30.- zu belassen und freiwillige 
Beiträge (5.- bis 10.- zusätzlich für das Velojournal). Muss noch definitiv bestimmt werden. 
 

5. Wahlen 
Es gibt keine Demissionen im Vorstand. Urs Gretener möchte per Ende kommendes Vereinsjahr aus dem 
Vorstand zurücktreten.  
 
Martin Eggenschwiler wird von den Versammlungsteilnehmer-/innen für ein weiteres Jahr als Revisor 
gewählt. Heinz Imboden tritt als Revisor zurück. 
Hanspeter Berger stellt sich als Nachfolger zur Verfügung. Er wird von den VersammlungsteilnehmerInnen 
einstimmig gewählt. 
 

6. Tätigkeitsprogramm 2019 / Ausrichtung 
Fehlende und schwierig zu findende Vorstandsmitglieder oder aktive Pro Velo Bödeli Mitglieder lassen zu 
Überlegungen anregen, wie sich Pro Velo in Zukunft ausrichten sollte. Chris Kandera (Mitinitiant 
Skatepark) hat sich bereit erklärt, bei einer möglichen Strategiefindung mitzuhelfen. Jeremy ist hierfür in 
Kontakt mit Ihm. Stefan Schweizer fügt hinzu, vielleicht einmal zu einem Anlass einzuladen, wo Pro Velo 
Bödeli Mitglieder sich mit Ideen miteinbringen könnte. Man müsste auch zunehmend jüngere Mitglieder, 
sprich Familien ansprechen. Hierzu würde sich auch das Projekt „Kindervelofahrkurse“ eignen 
(Zusammenarbeit Kinder die Velo fahren und deren Eltern).  
 
 

7. Verschiedenes 
- Bernhard Schiefermüller weist noch einmal auf die Problematik bei der Unteren- sowie Oberen 

Bönigstrasse hin. Jeremy Wittwer wird die Strecke mit Jürg Wittwer abfahren. 
- am 14.9.2019 findet das „l’Etape“ Velorennen von Bern nach Interlaken statt (110km, 2500 hm); es 

sollen Mitglieder als HelferInnen angeschrieben werden 
- Ideen für Wintervorträge sind gefragt 
- Am 20.9.2019 findet in Bern eine Klimademo statt 
- Der Vorstand prüft eine Statuten Änderung vor, die es ermöglicht eine vereinfachte 

Jahresversammlung durchzuführen (HV nur bei Bedarf) 
- Pro Velo Bödeli verzeichnet im vergangenen Vereinsjahr 4 Austritte und 8 Eintritte 
- Stefan Schweizer schlägt vor für den Lichtcheck jeweils mehr Werbung zu machen 
- Polizei Spiez hat CHF 600.- für Sicherheitsfond gespendet 

 
  
 Der Präsident Die Protokollverfasserin 
 Jeremy Hackney Franziska Foiera 

 
 
 


